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Lunes	  19	  de	  octubre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  El	  Gráfico,	   El	   Financiero,	   El	  Universal,	  Diario	   Imagen,	   Excélsior,	   El	   Economista,	   	   La	   Prensa,	   La	   Crónica,	   El	   Sol	   de	  
México,	   Publimetro,	   La	   Razón	   de	   México,	   Diario	   Imagen,	   Reforma,	   Basta,	   Ovaciones,	   24	   Horas,	   El	   Heraldo	   de	   México,	  
Milenio,	  Reporte	  Índigo,	  La	  Jornada,	  Primera	  Plana.	  
 
Rebrote,	  a	  la	  vuelta	  de	  la	  esquina/El	  Gráfico,	  El	  Financiero,	  Universal,	  Gráfico	  
El	  director	  general	  del	  Centro	  Nacional	  de	  Programas	  Preventivos	  y	  Control	  de	  Enfermedades	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  Ruy	  
López	  Ridaura,	  indicó	  que	  hay	  altas	  probabilidades	  de	  que	  al	  final	  de	  esta	  semana	  se	  tenga	  ya	  un	  dato	  promedio	  de	  lo	  que	  
sería	   el	   inicio	   del	   primer	   rebrote	  de	  Covid-‐19	   en	   algunas	  de	   las	   32	   entidades	  del	   país.	  Durante	   la	   conferencia	   de	  prensa	  
diaria	   sobre	  Covid-‐19,	   y	   ante	   la	   ausencia	  de	   López-‐Gatell,	   el	   funcionario	  precisó	  que	   al	   ver	   que	  el	   descenso	  de	   la	   última	  
semana	  es	  de	  -‐1%	  y	  con	  altas	  posibilidades	  de	  que	  al	  finalizar	  esta	  semana	  se	  vean	  indicios	  de	  un	  rebrote,	  algunas	  entidades	  
tendrán	  claros	  ascensos	  en	  el	  número	  de	  contagios,	  pero	  en	  otras	  se	  mantendrán	  sin	  muchas	  variaciones.	  	  
	  
Advierten	  de	  falsificación	  y	  venta	  ilegal	  de	  vacunas	  contra	  influenza/Diario	  Imagen	  
Por	   su	  parte,	   el	   Subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	   López-‐Gatell	   comentó	  que	   también	   se	  ha	  detectado	   la	   venta	  en	  entidades	  
privadas	  como	  consultorios	  y	  centros	  de	  vacunación	  particulares,	  donde	  su	  precio	  de	  venta	  oscila	  entre	  los	  500	  y	  800	  pesos.	  
“Vaxigrip	  es	  el	  nombre	  de	   la	  vacuna	  que	  se	  está	  comercializando	  de	  manera	   ilegal,	   ya	  que	  se	  produce	  por	  el	   laboratorio	  
Sanofi	  Pasteur	  y	  su	  venta	  es	  exclusiva	  al	  gobierno	  federal.	  El	  gobierno	  la	  paga,	  usted	  no	  la	  paga,	  y	  si	  la	  paga	  es	  un	  acto	  ilegal.	  
Quien	  la	  pague	  está	  contribuyendo	  a	  un	  delito,	  quien	  la	  venda	  está	  cometiendo	  un	  delito,	  quien	  se	  la	  venda	  al	  que	  la	  vende	  
está	  cometiendo	  un	  delito,	  posiblemente	  mayor”,	  precisó.	  
	  
Fondo	  Monetario	  Internacional,	  frente	  a	  la	  injerencia,	  soberanía/Excélsior	  
Reportero:	  Fadlala	  Akabani.	  
Un	  organismo	  internacional	  que	  aglutina	  189	  países,	  surgido	  a	  partir	  de	  la	  conferencia	  financiera	  de	  las	  Naciones	  Unidas	  de	  
1944	  y	  gestiona,	  mediante	  el	  dólar	  como	  moneda	  de	  intercambio	  y	  reserva,	  la	  hegemonía	  político-‐económica	  que	  impuso	  
Estados	   Unidos	   después	   del	   conflicto	   armado	   más	   grande	   que	   ha	   visto	   la	   humanidad.	   La	   dignidad	   en	   el	   concierto	  
internacional	   ha	   vuelto	   a	   dar	   frutos,	   en	  medio	   de	   la	   peor	   crisis	   económica	   y	   sanitaria	   que	   hayamos	   enfrentado	   a	   nivel	  
mundial,	   los	   funcionarios	   y	   la	   política	   pública	   del	   gobierno	   de	  México	   son	   reconocidos	   con	   nombramientos	   como	   el	   del	  
doctor	  Hugo	  López-‐Gatell	  en	  el	  equipo	  internacional	  de	  la	  Organización	  Mundial	  de	  la	  Salud	  para	  enfrentar	  el	  coronavirus	  y	  
el	  más	  reciente	  de	  Arturo	  Herrera,	  como	  presidente	  de	  la	  Junta	  de	  Gobernadores	  del	  Banco	  Mundial	  y	  el	  Fondo	  Monetario	  
Internacional.	  
	  
Travel	  Safe	  Stamp	  no	  será	  política	  pública	  en	  México/Excélsior	  
Reportera:	  Alicia	  Salgado.	  
En	  México,	  como	  usted	  sabe,	  desde	  que	  se	  instaló	  el	  Consejo	  General	  de	  Salud	  todo	  protocolo	  definido	  internacionalmente	  
pasa	  por	  la	  sanción	  y	  aval	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  y	  el	  Subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  aunque	  en	  materia	  de	  turismo	  en	  
la	   Conago	   se	   acordó	   que	   los	   estados	   sean	   los	   responsables	   de	   determinar	   si	   un	   estado	   pasa	   de	   semáforo	   para	   prevenir	  
contagios	  y	  saturación	  de	  infraestructura	  hospitalaria.	  
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Amenaza	  sindemia	  salud	  de	  la	  población;	  urge	  una	  estrategia	  del	  GCDMX:	  Nora	  Arias/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Luis	  Muñoz.	  
El	  gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  y	  el	  federal	  siguen	  tomando	  malas	  decisiones	  y	  las	  que	  toman	  lo	  hacen	  tarde.	  El	  mal	  de	  
siempre.	  Causa	  y	  razón	  de	  la	  crisis	  sanitaria	  que	  hoy	  se	  vive	  a	  consecuencia	  de	  la	  pandemia	  de	  Covid-‐19,	  que	  hasta	  el	  sábado	  
arrojaba	  las	  siguientes	  cifras:	  847,108	  personas	  con	  el	  virus,	  con	  86,059	  defunciones	  y	  313,678	  casos	  sospechosos	  totales.	  
Cifras	  nada	  malagueñas	  que	  el	  Subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  no	  pudo	  aclarar	  en	  el	  Senado,	  el	  pasado	  jueves,	  
porque	  los	  cuestionamientos,	  fuera	  de	  tono	  que	  le	  plantearon	  senadoras	  al	  funcionario,	  propició	  la	  cancelación	  abrupta	  de	  
la	  reunión.	  
	  
El	  huachicoleo	  de	  medicamentos	  se	  extiende	  peligrosamente/El	  Economista	  
Reportera:	  Maribel	  R.	  Coronel.	  
En	  lo	  que	  va	  del	  2020,	  Cofepris	  ha	  emitido	  cuatro	  alertas	  sanitarias	  por	  robo	  de	  medicamentos	  y	  seis	  por	  falsificación.	  Sólo	  
en	  dos	  semanas	  se	  robaron	  vacunas	  antiinfluenza	  del	  IMSS	  y	  38,000	  cajas	  de	  fármacos	  especializados	  incluidos	  oncológicos	  
del	   almacén	   de	   Novag	   Infancia,	   que	   extrañamente	   días	   después	   fueron	   tirados	   en	   la	   calle.	   Es	   claro	   que	   la	   delincuencia	  
organizada	   extiende	   sus	   tentáculos	   en	   el	   sector	   salud	   y	   se	   anima	   a	   hacer	   operativos	   más	   complejos.	   Los	   delincuentes	  
parecen	  envalentonados	  y	  están	  pasando	  de	  robar	  camiones	  en	  carreteras	  a	  robar	  farmacias	  enteras	  en	  algunas	  ciudades	  y	  
a	  robar	  almacenes	  vigilados.	  
	  
Con	  la	  Salud	  de	  los	  Mexicanos	  No/La	  Prensa	  	  
Reportera:	  Genoveva	  Ortiz.	  
El	  insólito	  robo	  de	  medicamentos	  oncológicos	  pediátricos,	  vacunas	  contra	  la	  influenza	  y	  equipo	  de	  hemodiálisis	  generó	  todo	  
tipo	  de	  sospechosísimos,	   incredulidad	  y	  desconfianza	  entre	  la	  población.	  El	  día	  10	  de	  octubre,	   la	  Comisión	  Federal	  para	  la	  
Protección	  contra	  Riesgos	  Sanitarios	  (Cofepris)	  emitió	  una	  alerta	  por	  el	  robo	  de	  cerca	  de	  40	  mil	  unidades	  de	  medicamento	  
oncológico	   -‐que	   según	   ellos-‐	   la	   empresa	   notificó	   el	   día	   7,	   cuando	   los	   hechos	   ocurrieron	   el	   día	   4,	   según	   registraron	   las	  
cámaras	  de	  seguridad	  en	  las	  inmediaciones	  de	  la	  bodega	  de	  Iztapalapa	  de	  donde	  fueron	  sustraídos.	  
	  
Los	  insumos	  de	  la	  sociedad	  civil/La	  Crónica	  
Reportero:	  Isidro	  H.	  Cisneros.	  
Frente	  al	  autoritarismo	  presidencial	  y	  al	  carácter	  unipersonal	  en	  la	  toma	  de	  decisiones	  que	  afectan	  al	  país,	  mañana	  hará	  su	  
aparición	   pública	   la	   iniciativa	   Sí	   Por	   México.	   Se	   trata	   de	   un	   esfuerzo	   colectivo	   y	   pluralista	   impulsado	   por	   más	   de	   350	  
agrupaciones	  de	  la	  sociedad	  civil	  que	  postulan	  como	  objetivo	  central,	   la	  urgencia	  de	  aglutinar	  fuerzas	  para	  garantizar	  una	  
mayoría	  opositora	  en	  la	  Cámara	  de	  Diputados	  y	  en	  los	  congresos	  locales	  durante	  las	  próximas	  elecciones	  de	  2021.	  Con	  una	  
agenda	  que	  impulsa	  la	  plena	  democratización	  y	  el	  cambio	  de	  rumbo	  en	  las	  fallidas	  estrategias	  gubernamentales	  en	  materia	  
económica	  con	  sus	  secuelas	  de	  pobreza	  y	  desigualdad,	  en	   la	  salud	  pública	  donde	  ostentamos	  el	  deshonroso	  primer	   lugar	  
por	  letalidad	  y	  personal	  médico	  fallecido,	  en	  la	  seguridad	  pública	  eliminando	  la	  violencia	  contra	  las	  mujeres	  y	  garantizando	  
el	  acceso	  a	  la	  justicia	  para	  toda	  la	  población	  y	  reclamando	  nuevas	  estrategias	  para	  garantizar	  educación	  universal	  de	  calidad	  
así	  como	  un	  medio	  ambiente	  sano	  y	  sustentable,	  entre	  otros	  aspectos,	  los	  insumisos	  de	  la	  sociedad	  civil	  alzan	  la	  voz.	  
	  
Austeridad	  y	  precarización:	  ¿el	  fruto	  del	  Covid-‐19?/El	  Sol	  de	  México	  
Reportero:	  José	  Luis	  de	  la	  Cruz.	  
El	  Covid-‐19	  puso	  a	  prueba	  no	  solo	  el	  modelo	  de	  atención	  a	   la	  salud	  pública	  en	  cada	  uno	  de	   los	  países	  del	  orbe,	  al	  mismo	  
tiempo	   está	  mostrando	   la	   eficacia	   de	   su	   estrategia	   y	   capacidad	   de	   gestión	   económica.	   Parte	   del	   resultado	   de	   la	   “nueva	  
normalidad”,	  de	  la	  que	  aún	  se	  desconoce	  su	  forma	  final,	  es	  el	  de	  una	  “nueva	  realidad”	  en	  donde	  la	  precarización	  será	  un	  
componente	  estructural	  de	   la	  vida	  cotidiana	  en	   las	  sociedades	  que	  no	   logren	  fortalecer	  y	  acelerar	  su	  capacidad	  de	  crecer	  
rápidamente.	  La	  generación	  de	  empleo	  formal	  depende	  del	  crecimiento	  económico:	  es	  el	  único	  mecanismo	  conocido	  para	  
elevar	  el	  nivel	  de	  bienestar	  social	  para	  la	  mayor	  parte	  de	  la	  población.	  Aún	  con	  sus	  limitantes,	  el	  crecimiento	  económico	  y	  la	  
inversión	  productiva	  asociada	  representan	  el	  camino	  para	  atenuar	   las	  consecuencias	  de	   toda	  recesión.	  Los	  países	  que	  no	  
apuesten	   por	   la	   inversión	   en	   infraestructura	   y	   el	   contenido	   nacional	   que	   promueva	   la	   formación	   de	   empleo	   vivirán	   las	  
consecuencias	  de	  austeridad	  y	  precarización	  asociadas	  a	  la	  “nueva	  realidad”.	  
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Confidencial/El	  Financiero	  
El	  rector	  de	  la	  UNAM,	  Enrique	  Graue,	  convocó	  a	  los	  exrectores	  Juan	  Ramón	  de	  la	  Fuente	  y	  José	  Narro	  para	  encabezar	  este	  
mediodía	  el	  homenaje	  para	  el	  doctor	  Guillermo	  Soberón.	  En	  el	  acto	  participarán	  también	  la	  doctora	  Gloria	  Soberón	  Chávez,	  
Diego	   Valadés,	   Teresita	   Corona	   Vázquez,	   Jorge	   Volpi,	   Héctor	   Fernández	   Varela	   Mejía,	   Jaime	   Martuscelli,	   Imelda	   López	  
Villaseñor	  y	  Leonardo	  Lomelí.	  
	  
¿Detecciones	  a	  destiempo?/El	  Universal,	  La	  Prensa,	  Publimetro,	  Excélsior,	  El	  Sol	  de	  México	  
El	   cáncer	   de	  mama	  no	   se	   puede	   prevenir,	   pero	   su	   detección	   temprana	   contribuye	   siempre	   a	   tener	  mayor	   esperanza	   de	  
vencerlo.	  En	  el	  Día	  Mundial	  de	  la	  Lucha	  contra	  el	  Cáncer	  de	  Mama,	  los	  esfuerzos	  para	  contener	  esta	  enfermedad	  y	  realizar	  
diagnósticos	   oportunos	   se	   ven	   limitados	   en	  México	   por	   la	   pandemia	   de	   Covid-‐19.	   Por	   esa	   razón,	   las	   cifras	   que	   arroja	   el	  
Sistema	  Nacional	  de	  Vigilancia	  Epidemiológica	  podrían	  no	  reflejar	  de	  manera	  acertada	  la	  realidad.	  En	  2020,	  hasta	  el	  pasado	  
3	  de	  octubre,	  se	  habían	  registrado	  8,649	  casos	  del	  tipo	  de	  tumor	  maligno	  más	  frecuente	  en	  las	  mujeres,	  2,441	  menos	  que	  
los	  que	  se	  presentaron	  en	  el	  mismo	  periodo	  de	  2019.	  Los	  expertos	  descartan	  soluciones	  mágicas	  en	   la	  reducción	  de	  20%	  
que	  se	  presenta	  en	  el	  número	  de	  casos.	  Lo	  atribuyen,	  por	  el	   contrario,	  a	   las	   limitaciones	  del	   sector	  salud	  para	  atender	  a	  
pacientes	  de	  primera	  vez.	  Consideran	  que	  no	  hay	  menos	  mujeres	  con	  la	  enfermedad,	  sino	  que	  por	  una	  o	  varias	  razones	  no	  
han	  llegado	  al	  diagnóstico.	  Es	  en	  el	  contacto	  inicial	  donde	  ha	  habido	  limitaciones,	  pues	  las	  instituciones	  de	  tercer	  nivel	  no	  
dejaron	  de	  atender	  a	  quienes	  venían	  tratando	  la	  enfermedad	  de	  manera	  regular	  en	  sus	  instalaciones.	  
	  
En	  las	  fiestas	  patrias	  repuntaron	  contagios/La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México,	  La	  Razón,	  Imagen,	  El	  Universal,	  Reforma,	  Basta,	  
Ovaciones,	  Excelsior,	  24	  Horas,	  El	  Financiero,	  El	  Heraldo	  de	  México	  
El	  repunte	  de	  casos	  de	  Covid-‐19	  en	  ocho	  estados	  de	  México,	  y	  que	  en	  algunas	  de	  sus	  ciudades	  alcanza	  el	  nivel	  de	  “alerta”,	  
tiene	  su	  origen	  en	  las	  reuniones	  de	  fiestas	  patrias	  del	  5	  de	  septiembre	  y	  en	  el	  aumento	  en	  la	  movilidad	  de	  la	  población,	  lo	  
que	  es	  un	  llamado	  para	  evitar	  las	  concentraciones	  el	  próximo	  Día	  de	  Muertos,	  advierten	  autoridades	  en	  esas	  entidades.	  Los	  
estados	   que	   presentan	   un	   “rebrote”	   de	   casos,	   a	   decir	   de	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   federal,	   son	   Aguascalientes,	   Coahuila,	  
Chihuahua,	   Ciudad	   de	  México,	   Durango,	  Nuevo	   León,	  Querétaro	   y	   Zacatecas.	   Ayer	   en	   conferencia	   de	   prensa,	   Ruy	   López	  
Ridaura,	  director	  general	  del	  Centro	  Nacional	  de	  Programas	  Preventivos	  y	  Control	  de	  Enfermedades	  (Cenaprece),	  aseguró	  
que	   las	   ocho	   entidades	   se	   encuentran	   “en	   franco	   estado	   de	   rebrote”,	   aunque	   con	  menor	   velocidad	   que	   en	   Europa.	   De	  
acuerdo	  con	  el	  funcionario	  federal,	  al	  final	  de	  la	  semana	  se	  verá	  con	  mayor	  claridad	  el	  inicio	  del	  rebrote.	  	  
	  
Esperan	  farmacéuticas	  detalle	  de	  compra	  consolidada/Reforma	  
La	   industria	   farmacéutica	  mexicana	  está	  a	   la	  espera	  de	  que	  el	  Gobierno	  mexicano	  y	   la	  Oficina	  de	   las	  Naciones	  Unidas	  de	  
Servicios	  para	  Proyectos	  (UNOPS)	  definan	  qué	  empresas	  farmacéuticas	  y	  productos	  podrán	  entrar	  a	  la	  compra	  consolidada	  
de	  más	  de	  2	  mil	  claves	  de	  medicamentos	  e	  insumos	  para	  la	  salud	  del	  2021.	  Ello	  luego	  de	  que	  la	  UNOPS	  ni	  Cofepris	  hayan	  
respondido	  respuesta	  inmediata	  a	  varios	  de	  los	  cuestionamientos	  que	  hicieron	  los	  laboratorios	  durante	  la	  primera	  reunión	  
realizada	  online	  sobre	  la	  compra	  de	  insumos	  para	  la	  salud	  en	  2021.	  
	  
La	  otra	  crisis/Milenio	  
Cuando	  la	  familia	  de	  Ángel	  N.	  empezó	  a	  notar	  indicios	  de	  depresión	  en	  él,	  hacía	  semanas	  que	  la	  pandemia	  de	  coronavirus	  
había	  afectado	  al	  sector	  donde	  labora.	  No	  saber	  si	  después	  del	  confinamiento	  podría	  regresar	  a	  su	  mismo	  trabajo	  y	  el	  virus	  
aún	  activo	  le	  provocaban	  más	  estrés	  y	  ansiedad	  cada	  día.	  “Me	  di	  cuenta	  que	  algo	  no	  estaba	  bien	  porque	  comencé	  de	  nuevo	  
a	   fumar,	   lo	  había	  dejado	  desde	  hace	  más	  de	  dos	  años.	  Tampoco	  podía	  dormir	  y	  me	  costaba	  mucho	  trabajo	   levantarme”,	  
dice	  Ángel	  N.	  Las	  personas	  que	  sufren	  algún	  trastorno	  depresivo	  pueden	  tener	  dificultades	  para	  dormir,	  concentrarse,	  y	  sus	  
padecimientos	  crónicos	  suelen	  agravarse;	  también	  pueden	  incrementar	  su	  consumo	  de	  sustancias,	  dice	  Yesenia	  Serrano,	  del	  
Instituto	  Mexicano	  de	  Psicoanálisis.	  	  
	  
Los	  peligros	  del	  sedentarismo/Reporte	  Índigo	  
Disminuir	   la	   actividad	   física	   y	   dedicar	   la	  mayor	   parte	   del	   tiempo	   a	   estar	   sentados	   o	   acostados	   para	   utilizar	   dispositivos	  
electrónicos	  podría	  generar	  daños	  en	  la	  salud	  mental	  y	  física	  de	  una	  persona.	  Alejandra	  Jáuregui,	  jefa	  del	  departamento	  de	  
Actividad	  Física	  y	  Estilos	  de	  Vida	  Saludables	  del	  Instituto	  Nacional	  de	  Salud	  Pública	  (INSP),	  explica	  que	  a	  la	  falta	  de	  ejercicio	  y	  
de	  cualquier	  actividad	  física	  se	  le	  conoce	  como	  sedentarismo.	  	  
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Internadas	  con	  Covid,	  familias	  completas/La	  Jornada	  
La	  familia	  Pérez	  Rivas	  cumplió	  con	  el	  confinamiento	  como	  recomendaron	  los	  médicos	  del	  Hospital	  Juárez	  de	  México	  hasta	  
que	   el	   dinero	   escaseó	   y	   el	   señor	   Ángel	   regresó	   por	   tres	   semanas	   a	   su	   trabajo	   de	  mantenimiento.	   Casi	   concluía	   cuando	  
empezó	  con	  síntomas	  de	  resfriado.	  A	  los	  pocos	  días	  empeoró	  porque	  bajó	  su	  oxigenación.	  Su	  hija	  Araceli	  decidió	  llevarlo	  al	  
hospital.	  Dijo	   que	   su	  papá,	   de	   70	   años,	   usaba	  un	   cubrebocas	  de	   tela,	   que	  no	   tenía	   tres	   capas	   y	   se	  pudo	   contagiar	   en	   el	  
Metro	  que	  utiliza	  para	  llegar	  de	  Tultitlán,	  estado	  de	  México	  donde	  viven-‐	  a	  la	  colonia	  Del	  Valle.	  También	  se	  contagiaron	  ella	  
y	  su	  mamá.	  De	  hecho,	  el	  mismo	  día	  que	  Ángel	  fue	  internado	  en	  el	  Hospital	  General	  de	  Zona	  72	  del	  Instituto	  Mexicano	  del	  
Seguro	  Social	  (IMSS),	  su	  esposa	  ingresó	  al	  Juárez	  de	  México,	  de	  donde	  es	  paciente	  habitual.	  Eso	  fue	  el	  sábado	  3	  de	  octubre,	  
y	   aunque	  Araceli	   tenía	   algunos	  malestares,	   esperó	   hasta	   el	  miércoles,	   cuando	   “mi	   oxigenación	   bajó	   a	   87”	   y	   los	  médicos	  
decidieron	  ingresarla.	  	  
	  
Otra	  vez	  manejo/El	  Sol	  de	  México,	  Primera	  Plana,	  La	  Prensa	  
De	  acuerdo	  con	  el	  sitio	  cars.com	  adquirir	  un	  auto	  usado	  es	  una	  tendencia	  que	  está	  en	  la	  mente	  de	  casi	  todo	  el	  mundo,	  para	  
evitar	   el	   contacto	   con	   gente	   en	   la	   pandemia.	   Pero	   en	   el	  Metro	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   en	   la	   hora	   pico,	   incluso	   con	   la	  
reducción	  de	  la	  movilidad,	  mantener	  la	  distancia	  es	  virtualmente	  imposible.	  En	  un	  recorrido	  hecho	  por	  El	  Sol	  de	  México	  en	  
diferentes	  horarios,	  se	  constató	  que,	  en	  las	  horas	  de	  baja	  afluencia,	  los	  capitalinos	  respetan	  hasta	  las	  pegatinas	  que	  puso	  el	  
gobierno	  de	   la	  Ciudad	  de	  México	  en	  el	  piso	  de	   las	  estaciones.	  Sin	  embargo,	  en	   las	  horas	  pico,	   la	  escena	  es	   la	  misma,	  un	  
chilango	  empujando	  a	  otro	  que	  no	  alcanza	  a	  entrar	  en	  el	  vagón,	  mientras	   las	  personas	  dentro	  gritan	  “ya	  no	  cabes”.	  Otro	  
factor	  que	  reduce	   los	  niveles	  de	  contagio	  es	  guardar	  silencio,	  según	  datos	  del	   Instituto	  Nacional	  de	  Salud	  Pública.	  Hablar,	  
gritar	   o	   cantar	   son	   acciones	   que	   provocan	   la	   emisión	   de	  micro	   gotas	   de	   saliva,	   la	   principal	   forma	   de	   transmisión	   de	   la	  
enfermedad,	  especialmente	  en	  lugares	  con	  mala	  ventilación,	  encerrados	  y	  con	  muchas	  personas,	  como	  el	  vagón	  del	  Metro.	  
Pero	  ni	   siquiera	  el	  Covid	  alejó	  a	   los	  vagoneros	  del	  Sistema	  de	  Transporte	  Colectivo,	  pues,	  aunque	  su	  afluencia	  es	  menor,	  
siguen	  pregonando	  los	  productos	  que	  venden	  mientras	  caminan	  entre	  los	  pasajeros.	  “Sugerimos	  que	  se	  promueva	  entre	  la	  
población	  la	  recomendación	  de	  hablar	  lo	  estrictamente	  necesario	  en	  espacios	  confinados	  y	  donde	  no	  se	  pueda	  guardar	  sana	  
distancia,	   aun	   si	   se	   utiliza	  mascarilla.	   Esta	   recomendación	   tiene	   buen	   balance	   riesgo-‐beneficio,	   ya	   que	   las	   personas	   solo	  
tendrían	  que	  guardar	  silencio	  en	  espacios	  confinados”,	  dice	  el	  Instituto	  Nacional	  de	  Salud	  Pública	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
Instan	  a	  aclarar	  robo	  de	  medicamentos/24	  Horas	  
Senadores	  de	  oposición	  advirtieron	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  no	  debe	  generar	  suspicacias	  y	  tiene	  que	  aclarar	  lo	  que	  pasó	  
con	  el	  robo	  de	  medicamentos	  oncológicos,	  el	  robo	  de	  las	  vacunas	  contra	  influenza	  y	  el	  robo	  de	  equipos	  para	  hemodiálisis,	  
de	  lo	  contrario,	  quedan	  sospechas.	  La	  senadora	  del	  PRI,	  Claudia	  Anaya,	  confió	  en	  que	  por	  el	  bien	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  
los	  faltantes	  se	  aclaren	  a	  la	  brevedad,	  “parece	  ser	  que	  el	  Gobierno	  tiene	  muchos	  problemas	  de	  administración	  pública,	  no	  
compran,	  no	  distribuyen	  y	  el	  medicamento	  no	  está	  llegando	  en	  tiempo	  y	  forma,	  por	  eso	  es	  que	  generan	  mucha	  suspicacia”.	  
Y,	  cuestionó	  las	  particularidades	  del	  robo	  de	  casi	  38	  mil	  dosis	  de	  medicamentos	  oncológicos.	  
	  
Aún	  sin	  vacunas,	  se	  dispara	  riqueza	  de	  farmacéuticas/La	  Jornada	  
Más	  de	  10	  meses	  después	  de	   la	   aparición	  del	  Covid-‐19,	   sigue	   sin	   surgir	  una	  vacuna;	   sin	  embargo,	   las	   farmacéuticas	  más	  
grandes	  del	  mundo	  han	  sumado	  casi	  100	  mil	  millones	  de	  dólares	  a	  su	  valor	  de	  mercado.	  En	  contraste,	  decenas	  de	  sectores	  
enfrentan	  sus	  peores	  caídas	  en	  décadas	  y,	  según	  múltiples	  previsiones,	  en	  2020	  la	  economía	  global	  se	  desplomará	  a	  su	  peor	  
nivel	  del	  último	  siglo.	  Según	  datos	  de	  mercado,	  en	  marzo	  pasado,	  es	  decir,	  justo	  cuando	  la	  Organización	  Mundial	  de	  la	  Salud	  
declaró	  como	  pandemia	  al	  Covid-‐19,	  el	  valor	  bursátil	  de	  seis	  de	  las	  farmacéuticas	  más	  grandes	  del	  mundo,	  involucradas	  en	  
la	  búsqueda	  de	  la	  cura,	  era	  de	  alrededor	  de	  627	  mil	  millones	  de	  dólares,	  y	  ahora	  es	  de	  726	  mil	  millones.	  Lo	  anterior	  significa	  
que	  en	  poco	  más	  de	  seis	  meses	  estas	  empresas	  globales	  han	  aumentado	  su	  valor	  en	  98,700	  millones	  de	  dólares,	  es	  decir,	  
15.7%.	  	  
	  
GCDMX	  sustituye	  18	  colonias	  prioritarias	  de	  atención	  COVID/La	  Crónica	  
El	   gobierno	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   informó	   que	   a	   partir	   de	   la	   siguiente	   semana	   se	   incorporan	   15	   nuevas	   colonias	   en	  
sustitución	   de	   otras	   18	   que	   lograron	   disminuir	   el	   número	   de	   casos	   activos.	   En	   las	   158	   colonias	   que	   forman	   parte	   del	  
programa	  de	  atención	  prioritaria,	   se	   registra	  un	   total	  de	  1,732	  casos	  activos	   los	  cuales	   representan	  el	  32.5%	  del	   total	  de	  
casos	  positivos	  que	  hay	  en	   la	  Ciudad	  de	  México.	  La	  estrategia	   implementada	  por	   la	  administración	  de	  Claudia	  Sheinbaum	  
consiste	  en	  brindar	  apoyo	  médico	  a	  través	  de	  la	  instalación	  de	  quioscos	  y	  centros	  de	  la	  salud	  donde	  se	  otorga	  orientación	  
médica	  y	  se	  realiza	  la	  toma	  de	  pruebas	  COVID-‐19.	  A	  las	  personas	  positivas	  o	  sospechosas	  por	  COVID-‐19	  se	  les	  otorga	  apoyo	  
alimentario	  y	  económico	  por	  medio	  del	  Programa	  de	  Hogares	  Responsables	  y	  Protegidos,	  con	  el	  objetivo	  de	  que	  se	  queden	  
en	  casa	  y	  cortar	  la	  cadena	  de	  contagio.	  
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Temen	  rebrote	  en	  CDMX/Reforma	  Primera	  
El	  41%	  de	  los	  capitalinos	  confía	  más	  en	  el	  Gobierno	  de	  la	  CDMX	  que	  en	  el	  Gobierno	  Federal	  para	  enfrentar	  la	  epidemia	  del	  
coronavirus,	  según	  la	  más	  reciente	  encuesta	  a	  400	  adultos	  en	  la	  Capital	  elaborada	  del	  13	  al	  16	  de	  octubre	  por	  REFORMA.	  De	  
cada	   10	   encuestados	   considera	   probable	   un	   rebrote	   del	   virus	   que	   lleve	   a	   nuevas	  medidas	   de	   distanciamiento	   y	   el	   81%	  
piensa	  que	   la	  Metrópoli	  debe	  naranja	  del	  semáforo.	  El	  57%	  aprueba	   la	  forma	  en	  que	   la	  Jefa	  de	  Gobierno	  ha	  manejado	   la	  
pandemia	  contra	  sólo	  42%	  que	  aprueba	  la	  actuación	  del	  presidente	  en	  este	  tema.	  A	  pesar	  de	  que	  el	  69%	  conoce	  a	  alguien	  
que	  ha	  sido	  contagiado	  y	  55%	  sabe	  de	  algún	  fallecido	  por	  coronavirus,	  una	  cuarta	  parte	  no	  está	  dispuesto	  a	  vacunarse.	  
	  
Capsulas	  de	  salud/Diario	  Imagen	  
Reportera:	  Elsa	  Rodríguez	  Osorio.	  
En	   las	   reuniones	   de	   trabajo	   entre	   autoridades	   del	   IMSS	   y	   madres	   y	   padres	   de	   pacientes	   pediátricos	   con	   tratamientos	  
oncológicos,	   su	   director	   general,	   maestro	   Zoé	   Robledo,	   indicó	   que	   se	   está	   cumpliendo	   el	   propósito	   de	   la	   convocatoria:	  
atender	   temas	   estructurales	   y	   resolver	   las	   áreas	   de	   oportunidad.	   Los	   padres	   y	   madres	   asistentes	   coincidieron	   que	   las	  
reuniones	  encabezadas	  por	  el	  titular	  del	  Seguro	  Social	  y	  su	  equipo	  de	  trabajo	  han	  permitido	  avanzar	  en	  la	  atención	  de	  los	  
casos.	  Asimismo,	   reconocieron	   el	   trato	  directo	   y	   la	   disposición	  de	   las	   autoridades	   centrales	   del	   Instituto.	   “Puntualmente	  
estoy	   atendiendo	   estas	   reuniones	   porque	   me	   interesa	   que	   lo	   resolvamos	   juntos,	   el	   propósito	   es	   salir	   adelante	   con	   un	  
trabajo	  conjunto.	  Reconozco	  su	  solidaridad	  y	  que	  a	  partir	  de	  sus	  casos	  personales	  se	  van	  a	  estandarizar	  procesos	  que	  van	  a	  
ayudar	  a	  mucha	  gente”,	  señaló	  Zoé	  Robledo.	  Durante	  la	  reunión	  se	  acordó	  apoyar	  a	  uno	  de	  los	  padres	  de	  familia	  para	  que	  a	  
su	  hija	  le	  realicen	  un	  trasplante	  de	  médula	  ósea	  en	  las	  instalaciones	  del	  Centro	  de	  Rehabilitación	  e	  Inclusión	  Infantil	  Teletón	  
(CRIT),	   en	  Querétaro.	  Otro	   de	   los	   compromisos	   fue	   contar	   con	   una	   lista	   de	   casos,	   a	   partir	   de	   junio	   de	   2019,	   que	   hayan	  
pagado	   el	   Estudio	   PET	   o	   de	   tomografía	   de	   positrones,	   a	   través	   del	   Voluntariado	   IMSS	   con	   la	   UNAM,	   a	   fin	   de	   cubrir	   los	  
reembolsos.	   Se	   acordó	  que	   la	   lista	  que	  proporcione	  el	   IMSS	   será	   cotejada	   con	  aquellos	   casos	  que	   sean	  provistos	  por	   las	  
madres	  y	  padres	  de	  familia	  y	  se	  enviará	  a	  éstos,	  los	  pasos	  a	  seguir	  para	  tramitar	  los	  reembolsos	  de	  gastos	  médicos.	  Durante	  
la	   reunión	   se	   presentaron	   a	   los	   padres	   de	   familia	   los	   detalles	   del	   convenio	   entre	   el	   IMSS	   y	   el	   Instituto	   Nacional	   de	  
Cancerología	  (INCAN)	  para	   la	  realización	  del	  estudio	  PET	  que	  beneficia	  a	   los	  menores	  con	  cáncer	  con	  diagnósticos	  de	  alta	  
precisión	  y	  que	  permite	  a	  los	  especialistas	  del	  Seguro	  Social	  tomar	  las	  mejores	  decisiones	  de	  tratamiento.	  
	  
En	  IMSS,	  700	  mil	  atendidas	  al	  año/El	  Sol	  de	  México	  
En	  el	  marco	  del	  Día	  Mundial	  de	  la	  Menopausia,	  el	   Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	  señaló	  que	  brinda	  más	  de	  700	  mil	  
tratamientos	  individualizados	  a	  mujeres	  en	  esta	  etapa.	  Las	  terapias	  ofrecidas	  son	  acordes	  con	  los	  estilos	  de	  vida	  y	  factores	  
de	  riesgo	  de	  cada	  derechohabiente,	  en	  los	  tres	  niveles	  de	  servicio.	  En	  el	  tercer	  nivel	  existen	  clínicas	  de	  menopausia	  donde	  
se	  da	  seguimiento	  específico	  a	  personas	  con	  situaciones	  complejas.	  
	  
SCJN	  blinda	  a	  personal	  médico;	  deben	  darles	  protección	  ante	  Covid/El	  Economista	  
La	   Suprema	   Corte	   de	   Justicia	   de	   la	   Nación	   (SCJN)	   determinó	   que	   es	   obligatorio	   proporcionar	   equipo	   de	   protección	   al	  
personal	   de	   salud	  pública,	   expuesto	   al	   contagio	   de	  Covid-‐19.	  Ante	   varias	   quejas	   contra	   el	   Instituto	  Mexicano	  del	   Seguro	  
Social	  (IMSS)	  y	  otras	  instituciones,	  el	  máximo	  tribunal	  emitió	  una	  jurisprudencia	  para	  proteger	  al	  capital	  humano	  del	  sector	  
salud	  por	  la	  pandemia.	  De	  esta	  manera,	  el	  Poder	  Judicial	  respaldará	  a	  los	  médicos,	  enfermeras	  y	  el	  resto	  de	  personal	  que	  
decida	  ampararse	  para	  no	  atender	  pacientes	  con	  Covid-‐19	  en	  tanto	  no	  se	  les	  proporcione	  el	  Equipo	  de	  Protección	  Personal	  
(EPP)	  adecuado	  para	  evitar	  el	  riesgo	  de	  contagio	  de	  la	  enfermedad.	  Todos	  los	  tribunales	  estarán	  obligados	  a	  otorgarles	  el	  
amparo	  a	  quienes	  utilicen	  este	  recurso	  legal.	  
	  
El	  arma	  definitiva/Milenio	  
Si	   un	   niño	   está	   vacunado,	   está	   cuidando	   su	   salud	   y	   también	   la	   de	   sus	   compañeros.	   La	   pandemia	   de	   covid-‐19	   ha	   tenido	  
muchas	  externalidades	  negativas,	  entre	  ellas	  la	  caída	  de	  las	  coberturas	  vacunales.	  “Tan	  solo	  en	  el	  IMSS,	  la	  pandemia	  derivó	  
en	  un	  retraso	  de	  los	  esquemas	  de	  vacunación	  de	  700,000	  niños	  en	  el	  país,	  debido	  a	  que	  los	  padres	  de	  familia	  no	  han	  llevado	  
a	  los	  menores	  de	  edad	  a	  las	  Unidades	  de	  Medicina	  Familiar	  por	  temor	  al	  contagio”,	  según	  datos	  del	  IMSS.	  Este	  retraso	  ha	  
afectado	  a	  niños	  de	  cero	  a	  nueve	  años	  de	  edad	  que,	  según	  la	  farmacéutica,	  podrían	  haber	  perdido	  una	  segunda	  o	  tercera	  
dosis	  e,	  inclusive,	  algún	  refuerzo.	  


